
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC

Câmara Setorial Permanente de Educação Ambiental

Ata da reunião do dia 22 de fevereiro 2010.

Local: Sala do CONSEMAC, CASS - 12º andar. - 14 h 

Presentes: Danielle Simas (CEA-SMAC)

   Isis Volpi (CEA-SMAC)

   Liana (COMLURB)

   Maria da Glória (CEA- SMAC)

   Maria Josefa (CEA- SMAC)

   Nassim (CONSEMAC)

Ausentes: SME, REARJ, SMU, Bicuda Ecológica, Fórum 21, OAB/RJ e CRBio-2. 

Membros oficiais atuais da Câmara, conforme Deliberação CONSEMAC: SMAC, 
SME, Fórum 21, OAB/RJ, CRBio-2, Bicuda Ecológica, SMU, REARJ e COMLURB.

ASSUNTOS TRATADOS:

Danielle  Simas,  coordenadora  da  Câmara,  abriu  a  reunião  informando  sobre  as 
substituições dos representantes na Câmara a serem propostas ao CONSEMAC em 
função de excesso de faltas, com as inclusões das Secretarias Municipal de Habitação 
e Saúde e do Instituto Terra Azul  (convite  em aberto,  aguardando resposta).   Isis 
sugeriu a participação da EA do Estado, INEA, com Pólita Gonçalves, mas a Câmara 
decidiu que com a vinda do INEA teríamos mais representantes do governo do que da 
sociedade civil. 

A pauta da reunião era terminar a minuta do projeto de Indicadores e avaliação dos 
projetos submetidos pelo grupo, mas nenhum membro enviou outra proposta. Danielle 
apresentou a cópia da minuta de projeto de Mauro Guimarães, enviado pela Angélica 
(SME), como exemplo de projeto de consultoria. O projeto foi lido em conjunto para 
análise de todos e das considerações feitas, anteriormente por Jacqueline Guerreiro 
(REARJ).

Durante a leitura, Nassim, CONSEMAC, fez sua primeira observação quanto ao título, 
sugerindo trocar “projeto de cooperação” para “projeto para  contratação de consultoria 
técnica para gerar Indicadores de EA  Ambiental na Cidade do Rio de Janeiro” uma 
vez que trata-se efetivamente de uma contratação de serviços remunerada, e não de 



uma cooperação. Maria Josefa, CEA, opôs-se em parte do título, sugerindo que fosse 
incluída a palavra diagnóstico, assunto largamente discutido.

Foram  feitas  as  alterações  na  minuta  e  o  Centro  de  Educação  Ambiental  ficou 
responsável em montar o projeto e enviar para as empresas orçarem, para posterior 
apresentação do projeto à Comissão Gestora do FCA. 

PRÓXIMA REUNIÃO:

Dia 18 de março, às 10h na sala de reuniões do CONSEMAC, CASS, 12º andar.
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